

## El sexenio de la mentira: 10 años sin saber de los 43

**Por: Tlachinollan. 23/09/2024**

En el inicio de la jornada de lucha, las madres y padres de los 43 estudiantes de Ayotzinapa realizaron una mega marcha junto con estudiantes, colectivos de desaparecidos y organizaciones sociales para exigir al gobierno federal y estatal la presentación con vida de sus hijos. Exigieron los 800 folios que tienen el ejército mexicano y lamentaron que a pocos días del fin del sexenio de la cuarta transformación no se tenga información del paradero de los 43 jóvenes.

La marcha inició en el caballito con las consignas más representativas de la exigencia de los padres de familia y de los normalistas. ¡Vivos se los llevaron, vivos los queremos! Como un eco las demandas retumbaban al unísono. Una herida abierta que cincela los corazones de las madres y padres. La movilización culminó en el Parador del Marqués con un mitin.

Destacamos la participación de doña Hilda Legideño, madre de Jorge Antonio Tizapa Legideño, con las palabras más representativas de los 10 años que lleva buscando a su hijo, así como el resto de las madres y padres.

“A 10 años seguimos. No podemos retirarnos mientras no tengamos una respuesta del gobierno sobre el paradero de nuestros hijos. El gobierno ha dado su postura, nosotros tenemos la propia. El grupo de expertos son los que nos han llevado hasta la verdad, son los únicos que han logrado hacer a un lado tanta mentira de parte del gobierno.

“Dos sexenios, el de Enrique Peña Nieto, responsable de la desaparición de nuestros hijos, y el que se encargó de hacer la verdad histórica; tanto daño nos hizo a madres y padres y hasta la fecha no tenemos ninguna respuesta. El gobierno de Andrés Manuel avanzó solamente a mitad del sexenio con el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI), con Alejandro Encinas cuando estuvo como subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración y el fiscal especial Omar Gómez Trejo. El presidente demostró que no se iba a avanzar cuando se empezaron a formular las órdenes de aprehensión contra los militares, ahí se detuvo toda la investigación y se vino abajo todo. Ahora dice que los militares no tienen

participación y no son responsables, cuando hay un informe que demuestra que los militares estuvieron presentes y documentaron, pero hay folios faltantes que deben ser entregados.

“Como madres y padres solicitamos el regreso del grupo de expertos porque son los únicos que nos pueden ayudar a llegar a la verdad. En el gobierno de México no se puede confiar, nos han mentido en dos sexenios; viene una nueva presidenta a la cual seguiremos exigiendo verdad y justicia. Mientras no nos den el paradero de nuestros hijos continuaremos buscándolos porque los queremos y no podemos abandonarlos. Queremos saber dónde están, qué pasó, y queremos justicia, que paguen los responsables por la desaparición de nuestros hijos. Los altos mandos no han sido tocados, quienes dieron la orden, quienes se llevaron a nuestros hijos fueron policías, fue todo el aparato represor del gobierno. Quienes dieron la orden fueron altos mandos que tuvieron conocimiento cuando estaban desapareciendo a nuestros hijos. Estuvo el gobernador de Guerrero, Enrique Peña Nieto, Cienfuegos. Ellos tienen responsabilidad, pero mientras el gobierno no se comprometa a dar justicia, no serán tocados. Son responsables y nosotros seguiremos exigiendo una investigación a profundidad, queremos respuestas, sobre todo saber de nuestros hijos”.

En este sexenio que agoniza el presidente Andrés Manuel López Obrador les falló a las madres y padres, que con el dolor a cuestas buscan a sus hijos. Se comprometió a dar con el paradero de los 43 normalistas, sin embargo, a mitad de su sexenio prefirió defender al ejército. Las madres y padres saben muy bien que fueron engañados, pero también recuerdan a las autoridades federales que hay pendientes que quedan en el caso Ayotzinapa. En México estamos lejos de la verdad y la justicia. A pesar de la infamia de los gobiernos las familias tienen la esperanza de encontrar a sus hijos.

[\*\*LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ\*\*](#)

Fotografía: Tlachinollan

**Fecha de creación**

2024/09/23